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一个星期前的英超第8轮，

埃弗顿对阵西汉姆联的比赛 ，

眼尖的摄影记者拍到了埃弗顿

队英格兰国门皮克福德放在球

门边上的水壶。 这个水壶迅速

火遍了社交媒体。

通过照片我们可以清楚地

看到， 守门员教练为皮克福德在

水壶上贴了几张纸条， 纸条上清

晰写了本轮埃弗顿的对手西汉姆

联队中包括诺贝尔在内的几名球

员罚点球的主要方向， 并标明了

他们罚进点球的比赛场次和罚失

点球的比赛场次和对手。

英超联赛不是什么赛会制的

比赛， 所以首先比赛中是不可能

遇到点球大战的， 充其量就是在

比赛中会遇到对方获得罚点球的

机会。

皮克福德针对这场比赛的这

些准备并没有派上用场。 但对于

这种严谨的态度， 我们还是要给

予大大的一个手动点赞。

虽然说足球只是游戏， 但是

如今的职业足球， 大多数参与者

其实都是把它当一份认真的工

作，而不是简单的娱乐和游戏。

举另外一个例子， 从德甲一

支球队开始到现在英超包括意甲

罗马队，现在有不少欧洲球队，都

已经开始在训练场边修建大屏幕

了。 这个大屏幕当然不是放广告

的， 它的主要功能是让教练不用

把球员叫进会议室里去看录像 ，

而是直接在训练场边给他们用大

屏幕播放录像进行讲解。 穆里尼

奥现在不光是经常使用这个大屏

幕给球员现场讲解战术， 甚至罗

马俱乐部都出动了无人机， 在球

队进行一些攻防训练时， 从空中

进行拍摄。

我们身处这个时代， 是一个

科技飞速发展的年代。 足球教练

就像战争的指挥官， 谁先掌握了

先进的武器和科技， 谁对于战争

规律从心中敬畏尊重， 可能谁就

会拥有更多获得胜利的可能性。

如果陈婉婷上任
该给足协加分吗

隔岸观火

公开公平
宇观赛场

●世界足坛今年特别闹猛。

不是在足球场里闹猛， 而是在

贵宾室里白相闹猛。 足坛老大

国际足联要开分店了， 四年一

届的世界杯赛要演变成两年一

届了。 理由是他们调查了天下

的球迷， 有超过五成的球迷希

望世界杯能够更频繁地举行 。

为两年一届世界杯打头阵的是

法国著名教练温格， 他认为全

球应该多多举办有意义的赛

事，而一些漫长的、消耗大的低

级别比赛可以取消了。 这也不无

道理的。 在我看来，亚洲的亚冠比

赛即是一锅鸡肋汤， 连几块鸡肋

都舀不出来，解散吧。 温格的头衔

不再是有名无实的“教授”了，而

是国际足联世界足球发展总监先

生了。 国际足联主席因凡蒂诺日

前已经宣布 ，12月20日会举行有

211个国家和地区协会全体参加

的大会， 对世界杯的重大改革投

票表决：世界杯能不能两年一届、

增设分号。 这对长年冲不进世界

杯赛的球队是一个福音，“穷人”

或许就多了一倍的机会能来触摸

大力神金杯了。

●欧足联与南美足联早已表

态，他们反对世界杯两年一届。 他

们认为这是国际足联明抢暗夺来

瓜分他们的蛋糕。 国际足联分多

了，他们当然就得分少了，毕竟世

界足球的蛋糕几十年来就这么

大。 欧足联非常强硬，欧洲人表示

如果来硬的， 他们将不惜宣布脱

离国际足联。 欧足联一手守，还一

手攻。 他们与南美足联达成了合

作框架， 要成为一项新的洲际国

家联赛，由多支欧洲、南美球队进

行角逐，每四年举行一届。 欧足联

还考虑是否将欧洲杯扩军到世界

杯赛的年份。 看，欧足联不但准备

开办新店而要增添分号。 侬做侬

的生意，我做我的生意。 大家都拼

了。

●还有已经被否决了的 “欧

洲超级联赛”还没有偃旗息鼓，几

个创始俱乐部不久前调整策略 、

卷土重来了。 他们表示修改后的

章程将向所有的欧洲俱乐部开

放，参赛的球队没有贫富之分，只

有成绩优劣之分， 大家可以来白

相。 这将也是新店，直接挑战了生

意兴隆的欧冠老号。 足球飞来飞

去， 球迷们看的只是皮球轰进谁

家球门， 大佬们看的是利益落进

谁家的腰包。 让足球飞上一阵子

吧。 我们看的是闹猛。 没错吧。 哈

哈。

自说自画

大家来开店

秦天论道

水壶和大屏幕

中国香港33岁的女教练陈

婉婷很有可能被足协选中 ，担

任中国女足主教练。

确切地说， 陈婉婷是经过

竞争后，“夺”到这个位置的。 在

此之前，呼声最高的是肇俊哲。

据说有 “高人 ”支持 ，竞聘会还

没开，曙光就在眼前了。 上海女

足教练水庆霞退出竞聘， 也有

说法是与此不无关系。 然而，结

果却有可能出人意料， 肇俊哲

未必能如愿， 足协可能将女足

主帅教鞭交予陈婉婷。

如果从专业上讲， 这样的

结果合情也合理。 陈婉婷虽然

年纪不大， 但历履历却十分出

色：一个小女子，竟然带领一帮

大男人， 连续两次夺得香港联

赛冠军；2019年出任国家U16女

足主帅， 在当年的亚洲赛上取

得第三名， 这也是10年来中国

U16女足的最好成绩。

这样的履历够精彩的吧 ，

男足、女足都有。 更何况，她还

是香港中文大学本科毕业。 我

查了一下2021-2022QS世界大

学排名，香港中文大学排在第39

位。 陈婉婷的加入，也可以为中

国足球教练的平均学历加了分

吧。

肇俊哲的球员生涯很精

彩， 但是当教练如何就不知道

了，因为退役之外，他的职业生

涯一直是绕着球队第一线 ，或

任俱乐部管理， 或在足协职能

部门任职，即使在第一线，也是

临时客串， 因此拿不出令人信

服的执教经历和成绩。 据报道，

两人在竞聘会上的陈述， 也是

高下立判。

把最合适的人放在最合适

的位置上， 这是用人的最基本

原则。 好比酒店要招客房部经

理， 却被推荐来一位主管膳食

的老总，虽然级别不低，但毕竟

主业不一样。

因此， 在这个女足主帅的

最终选聘上， 足协的表现还是

要加分的。 至少没有出现“内定

一定当选，竞聘只是形式”的结

果。

这一次竞聘足协获得的加

分， 其实并不完全都在足球这

个行业里。

相信如果陈婉婷能上任 ，

对于中国女足水平的发挥 （东

京奥运会是正常水平吗？ ）和提

高， 将给人们留下许多遐想的

空间。 毕竟陈女士从小生活和

学习的环境与内地有很大的不

同， 思维方式以及教授的理念

和指导的方法也与传统的本土

教练有很大不同， 这在她执教

U16中便可看出。

希望陈婉婷女士能成功当

选中国女足主教练， 也为足协

点一个赞。

“选择困难症”

运动员参赛，是否需要完全

接种疫苗？ 这个问题，正“困扰”

着世界第一德约科维奇。 根据澳

大利亚的规定，参加明年澳网的

球员必须完全接种疫苗，否则很

难获得签证 ， 或是有幸拿到签

证 ， 但需要进行为期14天的隔

离。 对于自己是否会前往澳大利

亚参赛，德约表示“不确定”。

德约的纠结点，在于他不想

“被迫” 公开自己接种疫苗的情

况。 从隐私和个人选择的角度而

言，“世界第一 ” 的想法并没有

错。 但从组委会的立场来看，球

员接种疫苗是对球员自己、其他

参赛者 、观众 ，甚至是赛事负责

的一种表现，因此澳网的政策同

样合乎情理。 如果球员执意选择

隔离14天，对他们的备战会产生

影响， 因此想要参赛的球员，只

能选择接种疫苗。

在 “公说公有理 ，婆说婆有

理”的情况下 ，德约由此产生了

“选择困难症”。 作为澳网男单上

届冠军 ， 墨尔本可以说是他的

“福地”。 如果仅仅因为是否接种

疫苗的问题就放弃一次可能为

自己职业生涯锦上添花的机会，

似乎有些得不偿失。 众所周知，

德约非常看重个人成就，对他来

说，放弃明年澳网的参赛机会不

是个容易的决定。

除了个人的抉择，德约的言

论还会影响网坛。 作为男单世界

第一，他 “一言千金 ”，同时还是

很多年轻球员的榜样。 对于他的

言论，有人支持，也有人反对。 但

这些球员“站队”的前提，是德约

有没有 “打开格局”， 毕竟这是

“世界第一” 不得不肩负的无形

的责任。 他选择从全局的角度考

虑问题，还是仅仅表达了他的个

人观点，会对其他人产生不同的

影响。

从现状来看，德约的言论很

可能会让部分球员对疫苗继续

持抗拒的态度。 尽管疫苗是世界

上公认的“保护屏障”，能够从一

定程度上减缓病毒传播的速度，

但根据ATP和WTA的数据统计，

男女网坛目前分别有35%和40%

的球员还未完全接种疫苗。 如果

这样的现状没有得到改变，不仅

澳网组委会很难办 ，没有 “疫苗

护照”很可能还会影响到这些球

员后续在世界各国参赛。

如果明年澳网的疫苗措施

起到一定效果，那么其他赛事很

可能会纷纷效仿。 届时，德约是

否还会执着于自己现在的看法，

还是他不得不向现实“低头”，就

要看他个人的选择。 不过，也许

“世界第一” 只是在现阶段表达

了不想公开疫苗接种记录的意

愿， 说不定他会在明年1月悄悄

地在墨尔本出现，“惊艳”整个网

坛呢？

葛爱平
秦天

阿仁

姬宇阳

●

英超视频裁判的判罚是公

开的， 现场大屏幕与电视上都

会播放慢镜头，一目了然。

上周六水晶宫战纽卡 ，比

赛接近尾声时， 水晶宫角球开

出 ，20号本特克顶进了他本场比

赛的第二球。

队友们围着本特克庆祝，现场

球迷一片欢呼。但是，一瞬间，绝杀

的兴奋劲戛然而止，因为视频的慢

镜头显示，本特克顶球前，挡拆的

队友拉倒了对手。 进球无效。

欢呼转换成了遗憾的叹息 ，

没有谩骂，因为判罚准确无误，很

公平，没什么可抱怨的。

公开很重要。 重要在它是公

平的前提。

英超精彩， 公开公平是一个

重要方面。

●

中超远说不上精彩， 还有颇

多判罚的争议。 疫情之前球赛开

放时，谩骂裁判的声浪不绝于耳，

一浪高过一浪。 各地都有。

谩骂， 当然不好。 但有关方

面，也应透过现象找原因。

中超裁判水平较低是原因之

一， 另一原因就是有些关键球的

判罚，视频不公开，或者公开不及

时。

不知道这是设备与技术不先

进的原因，还是态度问题？ 如果不

够先进，那就想办法先进。 诸多事

例证明，足协不缺钱。 如果是态度

问题，那就要改变。

态度决定许多。 态度问题不

是小问题。

端正态度，就是要公开，以求

公平。

需要公开公平的， 当然不止

是视频。

朱润宇


